nordlittoral.fr

À Andres, la différence a trouvé sa place sur les murs de la salle du sport avec une grande fresque

Par Thomas Deleglise

5-6 minutes

À Andres, une fresque géante réalisée avec les enfants vient d'être inaugurée dans la salle de sport. Un projet porté par la mairie pour célébrer la bienveillance, l'inclusion et le respect des différences.



Pour la troisième édition de la semaine de la bienveillance, la fresque marque le coup... de manière indélébile.



Publié: 29 Mars 2025 à 15h30 Temps de lecture: 3 min 12 mètres de long sur 2 mètres de haut. C'est la taille de la fresque qui recouvre désormais un mur entier de la salle de sport d'Andres. Une œuvre collective, créée par l'artiste Julie Aguayoles avec les enfants de la commune. Son inauguration a eu lieu ce 28 mars, entre la Journée mondiale de la Trisomie 21 et celle de sensibilisation à l'autisme : un symbole fort.

« Au printemps, au moment où tout bourgeonne, où tout reprend vie », souligne le maire Allan Turpin. Et il y avait du monde pour voir la fresque et apprécier la prestation des CM2 qui produit une chanson sur la tolérance. Les autres élèves ont exposé leurs travaux qu'ils ont réalisés pendant cette semaine si spéciale.

Allan Turpin y tient

Cette fresque s'inscrit en effet dans le cadre d'un projet : la Semaine de la Bienveillance. Elle est portée depuis trois ans par la municipalité. Cette année, elle a pris une ampleur nouvelle, entre rencontres sportives inclusives, partenariats avec des structures médico-éducatives, et actions de solidarité. « Sur notre commune, la municipalité a à cœur de mettre en place différents évènements pour fédérer, pour discuter mais surtout pour partager des moments conviviaux autour du mot-clé : La bienveillance » Allan Turpin ne cache pas que ce projet lui tient personnellement à cœur : « Je voulais cette fresque depuis le début de l'événement, la semaine de la bienveillance. » Et il en précise le sens : « C'est axé sur l'inclusion, pas que, aussi la mixité, et notamment le handicap. »





Allan Turpin veut faire d'Andres une des communes ambassadrices de la bienveillance

Pour deux bonnes causes

Deux actions phares ont marqué cette semaine : un repas dansant et une course solidaire, Andr'Aide, au profit de deux associations locales : Le sourire de Zély et Aëla notre guerrière. « Deux gamines qui se battent chaque jour et redoublent d'efforts pour affronter des journées toujours aussi difficiles tant les épreuves sont lourdes. Ces deux jeunes filles, sans sourcilier, se lèvent chaque matin et affrontent la vie qui leur est imposée ! Chaque jour, elles nous donnent une leçon de vie. » Mais au-delà de ces élans ponctuels, c'est un message de fond que veut porter la commune. « On veut vraiment développer la tolérance, accepter les gens comme ils sont, et pas comme on voudrait qu'ils soient. » Un engagement nourri aussi d'un vécu personnel, que le maire ne cache pas. « Moi j'ai un gamin qui a un handicap, je parle en connaissance de cause, c'est quand même dur d'être accepté pour lui. On n'en parle pas assez, faut banaliser le handicap. »

Vers une commune ambassadrice de la bienveillance

Dans son discours, il insiste : il ne s'agit pas d'un geste symbolique isolé, mais d'une démarche collective et continue. Ce que cette fresque incarne. « Grâce aux enfants et aux parents de notre commune, grâce à l'équipe enseignante, grâce à l'aide de nos agents municipaux, grâce à

l'artiste Julie Aguayo, notre commune est heureuse de symboliser nos valeurs à travers sa fresque de la bienveillance. » Et pour ceux qui, demain, pourraient oublier ce que ces mots veulent dire, la fresque sera là. « Lorsque notre esprit plongera dans l'individualisme, lorsque notre esprit plongera dans l'indifférence, alors là, il nous suffira de lever la tête, de la regarder quelques instants, et laisser opérer doucement la magie... l'Empathie gommera les mauvais esprits laissant place à une bienveillance mutuelle. »

Enfin, un appel, à l'échelle locale comme universelle : « Aujourd'hui, Ensemble, faisons le choix d'une commune où personne n'est laissée de côté, faisons le choix d'une commune solidaire. Une commune où la bienveillance est une habitude, où la différence est une richesse, où le handicap n'est plus un frein, et où la tolérance est une évidence. »

Lire aussi

Budget de Grand Calais : pas de hausses d'impôts, sauf sur la Gemapi

<u>Habitat durable : le Chênelet inaugure quatre logements sociaux</u> exemplaires à Landrethun-le-Nord

Les anciens combattants de la Section UNC de Bonningues-lès-Calais entrent dans une nouvelle dynamique

Juste pour vous